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这边受质疑 那边受追捧
弗雷戴特重回成名地

    或许是天意，上海男篮外援弗

雷戴特重回 NBA的前两场比赛，都
是给他深刻回忆的地方：第一个客

场打国王队，那是他刚刚登陆 NBA

时效力的第一支球队；昨天做客犹

他州打爵士队，那里有他当年赖以
成名的杨百翰大学。

本赛季上海大鲨鱼刚刚在

CBA季后赛中被北京队淘汰，弗雷
戴特第二天就踏上返美航班，随即

马上签约太阳队，时隔三年后重返
NBA。在职业生涯的起点国王队主

场，弗雷戴特迎来了重返 NBA的首
秀，全场比赛他只打了 4分钟，没有

得分入账，只得到 2个篮板；而昨天
的第二场比赛，他对阵爵士队替补

出场 14分钟，10投 1中得到 6分 1

个篮板 1次助攻 1个抢断。仅从数
据角度来看，弗雷戴特的表现与

CBA 时期天差地别，不过这也正
常，因为他还在倒时差，还在适应球

队战术体系。“非常感谢太阳可以给
我这个机会，让我重新回到 NBA舞

台，我会尽自己所能帮助这支球

队。”弗雷戴特说。
虽然手感不好，但是昨天在爵

士队主场，弗雷戴特依旧享受到巨
星待遇，原因无他，就因为当年他曾

是这里的风云人物。弗雷戴特在位
于犹他州的杨百翰大学读书时，曾

代表校队在 NCAA 联赛中立下赫
赫战功———四年大学生涯，他曾囊

括得分王、伍登奖、奈史密斯
奖、全美最佳大学球员、NCAA

最佳阵容成员在内的所有荣誉，成

为当时全美最火爆的大学生球员。
昨天比赛现场，弗雷戴特登场

时大多数球迷都为他起立鼓掌，他
的每次出手都引发现场球迷热烈欢

呼，连站上罚球线时也是掌声雷

动。虽然最终太阳队惨败，但是

该队主帅科科什科夫在接受媒
体采访时，仍然谈到了人气高的

弗雷戴特：“他以前在这里赢得
了尊重，这次也是荣归故里。

盐湖城有很多人都期待他实

现自己的篮球价值，我也很为
他开心。”本报记者 李元春

“九球天后”是这样炼成的
本报独家专访中国女足前锋王珊珊

    她是中国女足的强力前锋，假小子一样的
形象之下，是充满女性直觉的门前灵性以及细
腻脚法。

她是球迷口中的“九球天后”，亚运会上逆天

的表现征服了球迷的心。
她是王珊珊，中国女足前锋。近日，她现身沪

上，参加中国女足出征仪式。本报记者独家对话
王珊珊，听她诉说“九球天后”是怎样炼成……

独家专访

    与足球结缘，王珊珊开始得并不早，然而，

凭借着自己在门前的灵气，“小快刀”逐渐崭露
头角———赛场上的王珊珊最擅长快刀斩乱麻，

“出脚”又快又准，令对手防不胜防。
记者：小时候怎么与足球结缘？

王珊珊：小学时我其实是练排球的。但是
个子没长高，到小学毕业，老师就让我改行去

踢球了。刚开始，对足球兴趣也并不大。足球的

魅力是在日积月累的练习中慢慢感悟到的。
记者：一名好的前锋最重要的是什么？

王珊珊：其实这么多年，我在场上除了守

门员基本上每个位置都踢过。但最适合自己的

还是前锋。前锋最重要的是杀手本色，要努力
不断进球。在场上，我能做的就是把握住每一

次机会，取得更好的进球。

记者：对于“九球天后”的外号，你怎么看？

未来你相信自己还能刷新这个纪录吗？

王珊珊：那一天 30多分钟进 9个球，我自
己也没有想到。我只是被教练放上去，然后大

家就告诉我把握住机会，多进球。其实我也没
想到能在短时间里进那么多球，只是想做好我

自己该做的事。在门前的抢点包抄，把这些平

时练的展现出来就行。“九球天后”这个外号挺

形象的，很感谢球迷对我的喜爱。不过，这 9个
球也不是我一个人的功劳，也是加上队友的传

球，因为她们传得好才能成就我的 9个球。
记者：你会开始规划自己的未来吗？

王珊珊：随着年龄越来越大，其实要考虑的
事情也会很多。父母也会很着急，老是问什么时

候结婚啊这些问题，无形中都会有压力。目前，

我自己也已经考了教练员证。我觉得我可能就
算不当教练，肯定也离不开这个圈子。毕竟这么

多年，自己都还是喜欢足球这个项目。

    是本家也是搭档，在中国女足

队中，与王霜配合最多的，莫过于王
珊珊。绿茵场上，她们是中国玫瑰的

两支箭头，互相配合，彼此仰仗。私
底下，两人也是好闺蜜，一个活泼外

向一个沉稳内敛，互补默契。
本月初，结束阿尔加夫杯征程

的王珊珊还特地前往法国探望留洋

大巴黎的王霜。而陪伴好友度过

几天在国外的生活，也让王珊珊

对自己的未来有了规划。在她看来，只有先脚

踏实地打好眼前的一场场比赛，才能在未来仰
望星空，前往更远的地方。

记者：生活中的王霜是怎样的人？

王珊珊：她是一个很活泼很自信的人。年

龄这么小就去国外很不容易。出国闯荡只要敢
迈出这一步就比较成熟。

国外的生活挺不容易的。在国外，王霜每

天都要自己搭乘地铁去训练场，生活也都需要
自理，语言也在慢慢适应。我觉得她很有勇气，

敢迈出这一步就是榜样。她的留洋也能激励更

多年轻小队员，开启更多人留洋的风潮。
记者：和王霜在比赛中的配合怎么培养？

王珊珊：我们的默契是通过天长日久的训

练培养出来的。基本上只要一个眼神，不用多
说，就知道她会传哪儿，我会跑哪儿。

记者：是否也想过和王霜一样出去闯闯？

王珊珊：也有国外俱乐部与我接洽。但自

己还是想先把国家队的比赛打好。毕竟年龄也
不小了，是否留洋还需要慎重考虑。

    四年前的加拿大世界

杯，王珊珊首次站上女足

最高舞台。小组赛最后

一轮对阵新西兰队的比

赛中，她踢进了自己世

界杯首秀的第一粒进球，

帮助球队闯入淘汰赛。如今，

四年轮回，重回世界杯，王珊

珊不会像四年前初生牛犊

一般想拿金靴，她的目

标是更大的冠

军奖杯。

记者： 如何评价世界杯小组赛的三个对

手？ 世界杯目标是什么？

王珊珊： 这三个队伍对我们来说都是挑

战，越是强队，越想表现自己。贾指导也说了，
我们不用考虑对手是谁，只要把自己发挥好，

其他的都不是事儿。
世界杯的大目标当然是夺冠，但每个阶段

也是不同的。对我们来说，最实际的就是小组

先出线。
记者：四年前第一次世界杯之旅印象最深

刻的是哪场比赛？ 感觉自己的变化有哪些？

王珊珊： 第一场肯定是印象最深刻的，在

场上那种氛围、感觉都前所未有，那种紧张和
兴奋这辈子都不会忘记。在这之前，从没看到

那么多球迷，都是很好的

一个体验。这次再去参加世界杯，心态也会不

一样。
四年来，我长大了，成熟了。现在已经成为

老队员、队伍核心，在心态上更好了。从某种角
度我很感激球迷，他们对我们始终关注支持，

这也是女足精神的一种传承。
记者：谈谈偶像吧，在世界足坛你的偶像

是谁？

王珊珊：作为前锋，我的偶像肯定都是射
手型的。巴西的玛塔、美国队的摩根都是我喜

欢的类型。她们每个人有每个人的特点，值得
我去学习的地方也不一样。而在男足运动员

中，我最敬佩的是 C罗，他对自己的强大自律
是足球运动员都需要学习的。

本报记者 厉苒苒

谈留洋 先打好每场比赛

谈世界杯 对手是谁不是事

谈成长 女排转项练女足

■ 王珊珊在场上以“快”见长 图 IC

■ 弗雷戴特（左）此役贡献 6分
图 VCG

■ 本报记

者（右）与王珊珊

合影 本报记者

李铭珅 摄


